
〔主な記事〕

◆ 〔特集〕消すなす標高の灯
～町を挙げて存続を†～

｢収穫の秋だよ｣

9月17日､標津小学校2年生の児童42人が舌多糠の遠藤慎吉農場の

畑で.ダイコンの収穫体験を行いました｡

町教育委員会の｢一;､るさと給食｣事業の一環｡地元で生産される食

材を活用し､収穫などの体験を通じて､学校給食に興味をもってもら

うとともに､ふるさと標津の良さを知ってもらうことがねらい｡

収穫したダイコンは､ l人1本ずつ自宅に持ちかえりました｡また､

これと同じダイコンをみそ汁などにして学校給食で食べました｡



との高校をどう考えるのか｣

町を挙げて存続を!
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少子化の影響や町外の高校への志願者の増加により､入学志
願者が減少し､現在の一学年二間口の維持が困難な状況にある標津高校- ｡このままでは､北海道教育委員会の示す統廃合の対象になり､本町から高校が無くなるという危機的な状況に直面しています｡

昨年五月､この対策として　｢標津高等学校存置対策協議会｣

(会長･小田桐町長)を設立｡積極的な運動を展開中です｡去
る九月四日には､同協議会主催の｢標津高校の存続を考える町民の集い｣～ふるさとの高校をどう考えるか～を開催.町民約三百五十人が参加｡町民の関心の高さがうかがえました｡

この集いで行われたパネルディスカッションの中で､標津高
校生と同高OBのパネラー四人が高校存続を強く訴えました｡その発言内容を紹介します｡

パネラーが訴えた

存続への思い

標津高校の存続を

考える町民の集い

｢イメージだけで悪く
思われるのは悲しい｣

岡　部　優　子さん

(畔爪控尚三年)

本当のことを言うと､実は標
津高校に入学する前には'横枠高校には怖い人がたくさんいそうで　｢不安だなあ｣　と思っていたのです｡

いざ'入学して見ると全然そ
んなことは無かったのです｡先堆たちは優しくていい人が多く'入学する前に思っていた怖くて悪い標高生と呼ばれてしまう人はいなかったのです.それ

なのに私は標高は怖いと思っていたのか-0
それは'昔々

に在学していた1部の人たちに
よって､そのイメージができてしまったのではないかと考えます｡今の標津高校にはそんな思い人はいないのに､昔のうわさだけで､私たちの高校が悪く恩

約350人もの町民が参加し､高校存続を訴えた

町民の集い(9月4日､あすぼる)

われてしまうのは悲しいと同時にとても悔しいです｡

確かに昔の標高生には悪い人
がいたかもしれません.でも'それはもう背のことですo

標津高校は先輩と後輩の仲が
良いだけでなく'先生方との仲も良いのですo　先生方は生徒の

･ JJa少ない分t l人ひとりに

目を配っていて､凶っていることや悩みごとなどを相談すると､本当に親身になって話を聞いてくれますo　授業中にも生徒と先牡のコミュニケーションがとれていてーとても温かい雰囲気の授業になっていますo
授業の後に先生に質問しに行

くと.放課後まで残ってくれて'
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とても丁寧に教えてくれます｡そんな学校だからこそーいろいろな行事が盛り上がるのだと思います｡

標津高校は行事活動が盛んで
す.入学してまずー春季スポーツ大AWr　学校祭､海外研修　(ニュージーランドへ)'野付岬から標津高校まで約二十キロの道

[云コ　標津高校入学者数
)　　　　　79人

のりを歩く競歩遠足｡二年生には高校生活最大のイベント見学旅行　(東京､大阪へ)｡その他に'赤ちゃんふれあい体験､宿泊研修'職業体験学習などさまざまな行事があり､楽しい内容になっています｡

標津高校独特　(教育実践で)

のものとしては､類型分けがあります｡この類型分けでは将来のことを考え'①文理類型②情報類型③自然環境類型の三タイプに別れ､それぞれの類型で深く学びます.文理類型では､進学するために基礎学力を伸ばすために真剣に学んでいます｡情報類型では'就職する生徒が集まり､簿記やパソコンについて学んでます｡自然環境類型では'自分たちが暮らしている道東の

自然のことや動植物のことなどを机上だけで学ぶのではなくー槻極的に野外に出掛け本物の自然と向き合いふれあいながら学んでいます｡

三類型それぞれに特色があ

り､それを学んで行くことによって､自分の将来が明確に見えてきます｡他の高校にはあまり見られない窪等同校独特の活動が進路にも大きく影響しています.近年の窪望口同校の就職率はこの就職難の中､ほぼ百パーセントに近いものがあります｡また'標津高校には学校推薦で大学に進学できるチャンスがあるので'自分のやる気次第で道が開けますo　過去に推薦で進学した先輩たちのお陰で､学校推薦枠という特別な推薦枠がもらえます｡

就職者は類型分けで頑張って
きた力と進路指導の先生との連携でほとんどの人が自分の希望とする職に就くことができていますo　このようなことがあり､標津高校は進学･就職率が良いのです｡本当に標津高校には､他の高校には無い良いところがたくさんあります｡私はこの学校が好きです｡私たちの標津高校をぜひ存続させてください｡

◇　　◆

)｢標高は私にとって心
の財産｣

阿　部　紀　子さん

(好運向OB･主脈)

私は中学生の時､やりがいの

ある生徒会情動がとても好きで､高校生になっても続けたいと思っていましたが､高校の進学を決める時に志望校について悩みました｡正直言いますと､標津高校ではなく他校に進みたいと思っていましたo Lかし､生徒会活動を一番の目的としていた私は'地元にも高校があることを考えました｡今まで'地元の人たちと活動し'経験させていただいたことを地元の標津高校で生かしていきたいと考え始め､最初は標津高校にも生徒会はあるんだし､という考えでしたが'最終的には　｢地元の高校だからこそやりがいがあるんだ｣　という希望へと変わりました｡実際に､笹口同校での学校生活はどこにも負けないくらいの素晴らしいことがたくさんありました｡

今'存続の危機に直面してい

ることで､さまざまな場面で標津高校が大きく取り上げられていますが.もっと前から高校をアピールできる場があれば良か

ったと私は思います｡なぜなら､標津高校には大きな学校には無い良さがありー数々のことを得ることができたからです｡私にとって､一一`年間の一番の財産は人と人とのふれあいですC　高校時代の私の担任の先年は大きな学校に勤務し､神奈川県から転勤してきましたD　私はある日､標津高校に来て何を感じたか開いてみました｡すると先年はこう話してくれました｡｢正直惣いたよ｡標樺高校は都会と全然達うね｡授業では生徒と先生のけじめがあるんだけど､普段は教師と生徒が職業を越えて人間的な付き合いができる素晴らしい学校だねゥ　都会では絶対にあり得ないことなんだよ｣o

私は今まで琶両校では当り
前だった教師と生徒のふれあいや杵が､大規模な学校ではなかなか見ることができないことをその時初めて知りましたo　実際に標津高校では教師と生徒のふれあいの場も多く､勉強以外にも私生晴や就職などいろいろなことを自分のことのように親身になってくれる先生ばかりでした｡そして､同級生はもちろん､全校生徒が顔見知りになれるというのは小さな学校の特権だと思います｡だからこそ'秤が生
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れるのだと思います｡卒業しても標津高校の仲間や先生とは今でも強い粋がありますo
こんなにすぼらしい面をもっ

ている窪誓同校を私は誇りに思います｡校内の信頼関係はつくりたい時にすぐできるものではありませんQ　開校以来さまざまな歴史と多くの月日が流れて'どこにも負けない信頼関係がある標津高校が築きあげられてきたのだと思います｡だからこそ
窪等同校は無くしたくありませ

ん｡むしろ　｢無くしてはならない｣学校ですo

今の危機を逆にチャンスに変
えて､標津高校を復活させるために再スタートとして考えていただきたいですo　この危機を乗り越えられたら､標津町も含んでもっともっと深い粋が生れると思いますo　そして'小さな高校であってもいつまでも心のスケールが大きい生徒がたくさんいる高校であってほしいo　自分の意志と目標があれば充実した学校生晴が送れるということ､実際は素晴らしいことがたくさんあるということを身をもって学びましたので､地元の高校を大切にしたいです｡標津高校は私にとって心の財産ですo

◇　　　◆

｢自分たちの港(高校)
は､いつまでも｣

__)･ト

井　上　　　玲さん

(鮒か鯛新郎)

私は標津高校を卒業してから
十八年が過ぎました｡平凡な高校生活を送った私ですが､今､郵便局で仕事をさせてもらえるのは高校時代に知り合った仲間からの1言でした｡

高校時代に仲の良かった友人
が　｢今度､郵便局の試験があるから受けてみないか｣と､願書と試験問題集を墳してくれましたo　それからl念発起し勉強｡合格したとき'その友人も自分が合格したように喜んでくれました｡高校の三年間は学生生活のときだけでなく'その後にも大きな影響を与えてくれる時期だと恩いますo

もう一つ､私が高校時代に創
立五十周年を迎え､当時'生徒会の活動をしていた私が在校生代表として祝辞を述べさせてもらったのですが､その中で標津高校を港に例え'卒業生という船の船出をずっと見守ってくださいと結んだ記憶があります｡

港である標津高校が存続の危
機にあるという二七は､そこを

船出した船である私としては､自分の港がなくなってしまう寂しさは耐えがたいものがあるのです｡たとえ､スポーツの強豪でもなく'進学校でなくても､ただ標津の町に自分の町の高校として存在し続けてほしい､それが私の率直な願いなのです｡

◇　　　◆

｢地元の高校がなくな
れば大変なことに｣

大　垣　　　勇さん

(鯛軸雛が弘樹)

これだけの大勢が集まって､
これだけの熱気のある集会が開催されたのですから､必ずしや危機が突破できると思います｡

しかし万一､標津高校が無く
なったとしたらということで､三つの心配があります｡

一つは地元以外の高校にしか
いくことができなくなり'バス代など父母の負担が増えること｡一番近い高校でも月二万円以上の負担が増えます｡サラリーマンにとっては大きな負担になると思います〇

二つ目は､人口の減少が懸念
される｡職員と家族がいなくなるだけで本町の経済に与える影響は多大であること.昭和四十

標津町の中学校卒業生進路先(推計)

標津高校 儷xﾘ(-h,ﾂ��乂yzb�嵩標琵 竸iUywB�他管､ 私立 做��R�合計 

H9年度卒 �3Y�ﾂ�41.6% �3Y�ﾂ�1人 ��)�ﾂ�1人 塔I�ﾂ�

H10年度卒 �#��ﾂ�33.3% �#��ﾂ�2人 �#��ﾂ�2人 塔I�ﾂ�

H11年度卒 �#)�ﾂ�30.1% �#i�ﾂ�2人 ��Y�ﾂ�2人 都9�ﾂ�

H12年度卒 ����ﾂ�28.6% �3)�ﾂ�2人 ����ﾂ�0人 田9�ﾂ�

H13年度卒 箔���?% 廿�ﾂ�?人 廿�ﾂ�?人 都Y�ﾂ�

医司を見て分かるとおり､町内　31人｡かろうじて｢特例2間口｣
の中学校卒業生が地元の標津高校　(31人以上40人以下)を確保｡し

に進学する人数が年々減少傾向に　かしながら､現在の状況が続けば

あります｡ H9年度には35人　統廃合の対象になり､正に危機的

(41.6%)だったのが､ H12年度　な直面を迎えています｡

には18人(2&　6%)に｡　　　　　　今後､さらに積極的な町を挙げ

これに伴って､医司(3P)のと　ての存続に向けた取L)組みをして

おりH 13年度の標津高校入学者は　いかなくてはなりません｡
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年のころの本町の人口は'八千人でした｡その後､駅　(JR)やNTTが無くなり､最近では法務局が中標津に行ってしまう｡いろんな施設(官公庁など)が無くなれば人口が減ってしまうということです｡二十数名の高校職員が転出すると本町の経済にも打撃を受けます｡
三つ目は､文化です｡文化･

体育面での影響で､高校の先生
｣地域の文化.体育活動に何

らかの形で参加しており､先生方がいなくなるとその影響は大きいと思います｡標津高校の卒業生は'五千人を超えていますo産業団体のトップは皆標津高校の卒業生であるし､各町内会'スポーツ活動などでも活躍していますo　先ほど聞きましたが'進学率'就職率もいいようで'ぜひ私の母校を無くさないように頑張ってほしいと思います｡
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現在の標津高校の教育内容
や生徒の活動状況などについて'同校の佐々木美善雄校長に聞きました｡

◇

-　まずは､学校の良さに

ついてお聞かせくださいo

小規模校であるため､生徒
同士､先生と生徒の精神的なつながり'ふれあいがあり'和やかな雰囲気があります｡このことがさまざまな点でプラスになっています｡学習面では放課後､先生とマンツーマンの指導が行われていますDまたー就職や進学の面でも､生徒.人ひとりに対して先生が親身になって全力を挙げて対応しています｡大規模校ではこれはできないことだと思いますよ｡

--由ナ習面での特徴はo特色ある学校づくりの一環

として'昨年度から生徒の進路希望によりー類型　(学習内容)　を選択できる三類型の教育課程をスタートさせましたo
三類型とは､①地域の特色

を生かした道内初の　｢自然環境類型｣　②進学･就職希望者の中で'学力試験に高いウエイトが置かれる公務員希望コースの　｢文理類型｣　③情報教育として.コンピュータ-の利用技術や情報処理能力などを育成する　｢情報類型｣　のことです｡放課後でも生徒が希望すれば補習を行いますし､

実際に二･.11才計人ほどの生徒が､先生から数学や理科､英語などを熱心に指導を受けています｡うちの先生方は熱意があり､研究熱心ですよ0
--就職'進学については｡就職では､高校と町教委が

商工会など地域の協力を得ながら､できるだけ地元に就職できるような努力をしていますo　このことから､昨年度は

とで国立大学に入れることを実証していますo
このほかにも､学校の進学

指定校推薦枠　(ある一定の評定基準を満たすと合格できる)は'北海道工業大学､札幌学院大学､酪農学園大学などー現在では十六校と拡大しています｡

-　生徒の学校での生活態

度や活動ぶりは.

し､地域にも責献している
と思いますo

生徒個々の活動も目覚しく､
釧横地区英語弁論大会では､釧路市の有名校の生徒を押さえ'一昨年'昨年と一一年連続優勝｡生徒の努力はもちろんのことー先生の熱心な指導も高く評価できると誇りに思っていますo

部活動で

標津高校

佐々木校長に聞く

｢魅力ある学校づくりに

全力を尽くします｣

百計に近い就職率となっていますo

進学では､昨年度に北海道
教育大学釧路校に見事合格

(平成十年度にも合格)｡標津
高校を支援している同校教育振興会が行っている､大学受験などの勉強のため予備校

(札幌)　でのスクーリングの受
講に対する助成事業の効果も実を結んでおり'努力するこ

生徒たちは､規律ある生活
を送っていますよD　悪い風評があると聞きますが､これを信じてもらいたくありませんね｡

生徒会を中心にボランティ

ア活動が活発です｡町内のごみ拾いや交通安全の街頭啓発への参加のほか､老人ホームへの慰問'中学生との交流など'生徒が積極的に活動して

は､吹奏楽部が根室管内リコーダーコンテストで金貨に｡今年六月の高体連陸上釧根支部予選大会で'女子円盤投げで優勝､やり投げで三位に入る活躍を見せ､全道大会に出場｡野球部はl年ぶりに復活o　この前の新人戦では､大敗しましたが､毎日練習に打ち込み'グランドにも活気がもどってきました｡

少ない人数の中'生徒たちは本当によく頑張っています0
--⊥写年､一年生がニュー

ジーランドでの海外研修に行きましたが｡

生徒にはいろいろな面で､

プラスになったと思いますo自然と共生する国を実際に目の当たりにしー自然を守ることの大切さを身にしみて認識したのではないでしょうかo

また､英語に対する自信や
意欲がでてきたように見えますし､自分の意見を言えるようになり､積極性が出てきた生徒もいて､有意義な研修だったと思いますo　この研修もそうですが､いろいろな面で地元の高校を支援してくれる町や関係者に感謝していますC･-土師後に町民の皆さんに｡

まず､存続するためには二
間口　(四-山人以上の入学者)を維持しなければなりません｡これを維持できれば､カリキュラムや就職･進学対策も効率的にできます｡

標津高校に入学してくれれ

ば､きめ細かに責任を持って指導していきます｡入学して三年後には､生徒の目標が達成できるように能力を養成します｡標津高校の全教職員が一丸となって魅力ある学校づ
くりのため､全力を尽くします｡地域の皆さんとともに'町民として狩れる学校にしていきたいですo
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TOW NEWS

406人が健脚競う

第二十九回オホーツクマラ
ソン大会が九月十六日､地元をはじめ道東各地から四百六人が参加して開かれました｡

あいにくの小雨の中ー総合
体育館前からl斉にスタートし､ハーフマラソンなど七種目の部門でタイムを競いまし

た｡

また.自分のペースで楽し
みながら歩く､ファミリーウオーキングでは､ビザなし交流で本町を訪れていた北方四島在住のロシア人ファミリー十二人も参加し､さわやかな汗を流しました｡

好調の秋サケ漁水揚げ日本一を誇る本町の
秋サケ漁が八月二十七日から始まり､標津漁港は連日にぎわいを見せています｡

九月二十四日現在で､漁穐
量は前年同期比で二倍の五千七百八十一卜/と好調｡一㌔当たりの平均単価は前年同期比で三割ほど安他となっています｡この漁は十一月いっぱいまで行われますo

町内の森林に分布する樹木
の種類や木材としての利用方法などを学ぶ講俺が､八月二十四日､標津中三年生四十五人を対象に'川北の国有林で

林管理署が主催o十班のグループを編成Lt　管理署職員と森林を散策｡樹木の名前や菜の特徴などを見て学びました｡

｢樹木博士｣に挑戦

散策後は'.十枚の樹木の柴を実際に並べて､その樹木の名前を答えー待点に応じて十二段階の認定をする
｢子ども樹

木博士｣　認定試験を行

(XT 2001広NL'ペコ　6

行われました｡水や空気を浄化したり土砂崩れの防止など'森林の役割について理解を深めるきっかけにしようと'町と根釧東部森

い､参加した全生徒へ'フクロウのキャラクタ-の認定港が小田桐町長と冨永署長から手渡されました｡

好評の｢魚の目｣

新鮮なサケやホタテを漁業者自

らが格安で販売する｢魚のR｣

(標沖サケ･ホタテ消費流通対策

協議会の主催)が､今年も9月か

ら始まり､人気を呼んでいます｡

現在はサケをメーンに販売して

いますが, 11月中旬ごろからはホ

タテも販売されます｡

この｢魚の目｣は､ 12月22日ま

での毎週土曜日の正午から横棒漁

協卸売市場で行われますo



TOW NEWS

北方四島色丹島訪問生活文
化交流団が'八月三十一日から九月三日までの日程で色丹島を訪問し友好を深めました｡

この交流団は､元島民や国
会議員､道議会議員ら六十五人で構成｡本町からも､しべつとどわら太鼓保存会のメンバー九人が参加し､｢祝い太鼓｣　や　｢銀鱗流れ打ち｣　など四曲を披露しました｡

買町の和太鼓演奏は

初めてのこともあって'演奏のE十分前から行列ができるはどの人気｡観客は演奏が終わるたびに盛大な柏手が止まないほどの盛況ぶり｡

同保存会メンバーの大西勝
博さんは　｢言葉は通じなくても､島民の方々の心の温かさを感じたo　自分たちの太鼓が友好の掛け橋になれば｣　と話しています｡

太鼓で友好の掛け橋を

演奏に酔いしれる陸L自衛隊北部方面音楽隊
演奏会が､九月十七日に文化ホールで開かれました｡

音楽隊は､現在五十二人で
編成され､道内全域で幅広い演奏活動を行っています｡

演奏会では､ディズニーメ

ドレーや知床旅情など親しみやすい曲を約二時間にわたり演奏｡駆けつけた約三百五十人の観客は'そのすぼらしい演奏に酔いしれていました｡

町に百万円寄付
九月七日､佐々木信一さん

(南二束f･七十七歳)　が町
に百万円を寄付しましたo

佐々木さんは今年毒寿の節
目を迎え､これまで健康で過ごせた感謝から　｢町の福祉に役立ててはしい｣　と寄付o社会福祉基金に積み立てられました｡

介護用品を寄贈
根室地方法人会標津支部

(後藤一郎支部長)　は九月三
日ー同支部の　｢地域貢献事業｣　として､歩行補助串やシャワーイスなどの介護用品二十Tl点　(l■十万円相当)を町在宅介護支援センタ-

(ひまわり内)に寄贈しましたD

この介護用品は'展示し'
希望者に貸し出します｡

故郷の話に

花が咲く

第八回札幌標津会の総会が
九月七日'札幌市内のホテルで開かれました｡

会員や愛郷者ら約七十人が
出席｡出席者には本町のイクラやチーズなどの特産品が贈られ､ふるさとの味覚を手に､懐かしい昔話や最近の本町の

話題などに花を咲かせていました｡

広好L'ペコ　OCT 2()()1



忠類川の素晴らしさを全国の釣り

人にアピールした故西山さん

忠類川フォーラムで西山さんを語る

ゲストに故人の夫人西山タエさん｡

｢わざわざアラスカに釣りに

行かなくてもここで充分｡日本中探してもこういう素晴らしい川は少ない｡こんなにいい所はないよ｣　などと､生前の故人が言っていた忠横川への熱い思いやエピソードが語られました｡
西山さんは､釣り番組のキャ

スターや作家として有名で'多

忠類川でのサケ釣り　(調査)
愛好者が交流を深める第三回忠類川フォーラムが九月十五日､あすぼるで開かれ､地元を中心に'沖縄､東京､愛知などから約八十人が参加しました｡

恩鞠紺習粛-ラム

同実行委員会の主催で'テー

マは｢テツの魂は'永遠に-｣｡六年前にサケ･マス有効利用調査として､国内初の河川でのサケ･マスを釣ることが認められた忠類川の名を全国に広げたスポーツフィッシングの第一人者

とおる

だった故西山徹さん　(今年三月逝去･享年52歳)　への感謝と追悼の気持ちを込め'忠類川をこよなく愛していた西山さんの死を惜しみました｡
パネラーには､西山さんと釣

りで親交が深かった作家の夢枕模さん'冒険家の風間探志さんら三人とコーディネーターに北海道スポーツフィッシング協会会長で本町の藤転婿さん'特別

)

くの釣り雑誌やビデオ　(写真)　で忠類川を全国に向けアピールしてくれましたoまた'平成十1年度には本

町を拠点に　｢北の交流大使｣
(道が委嘱)　としても活躍しま

した｡

全国各地から多くの釣り人が
集まるようになった忠頬川- ｡昨年､町内に宿泊した釣り人は延べ三千三百七十四人にもなり'町の経済にも大きく責献｡このことは'西山さんの影響力が大きかったことは､言うまでもありませんoご冥福を祈りますo

｢西山徹さんとは-｣

一九九五年､日本で初めて
河川でサケ釣りが忠穣川で実施されました｡

この年の九月に忠類川でサ
ーモンフィッシング･ビデオ

｢川のライオンを釣る｣　のロ
ケが行われました｡このビデオには､西山さんが出演し､現在も売れ続けています｡過去に発売されたフィッシング･ビデオの中では'抜く事の　　jITT

-にもなっていて釣り好きであれば､名前を必ず聞いた事がある方です｡

忠類川の釣り場環境にも非
常に深く関わりを持ってくれて､いろいろな調査方法にもアドバイスをしてくれました｡

忠&'川と標津町に大勢の釣

出来ない四万本を越えるトップセールスを記録｡多くの人に忠類　//川の釣り方を確認する方法として､バイブル的な存在になっています｡
西山徹さんと標津町の関わ

りは'こうしてスタートしました｡西山さんは､標津町では見ることが出来ないテレビチャンネルで放映されている釣り番組のメインキャスターを十七年間にわたって務めていました｡また､執筆した書籍でも小学館から出版された子供向けの　｢釣り入門｣　は､九十万郡を超えるベストセラ

(W北海道スポーツフィッシング協会会長

藤本靖さんに聞く

介してくれた功績が限りなく大きいと言えます｡世界中を釣り歩いていたにも関わらず'忠類に自分の別宅を建築し定住までも視野に入れ標津町に大きな思いを寄せていただいていました｡

志半ばで他界されてしまい
ましたが､その思い入れは多くの方へ受け継がれて行くものと思います｡

()CT2001 LWL･ペつ　8



今　∴　　リ∵

したが､森林には街の人が忘れているもう一つの大きな機能があります｡木材を産み出す機能です｡○木材無しで生活ができるのか?
環境保全への期待が高まるこ

とは喜ばしいのですが､そのため木材生産を軽視したり問題視する意見も根強くあるようです｡しかし木材を一切使わないなんてできるのでしょうか?

日本の場Ad　大ざっばにいっ

て木材の総需要量が7億立方メートル､うち建築用などの製材用が約四千万'製紙用などのパルプ･チップの需要が約四千万です　(平成十1年)｡森林を守るために割り箸を使わないという運動もありましたが'森林を守るためならティッシュペーパーや紙おむつの使用を控える方がよほど意味があります｡また家を一切建てないと言うならまだしも､木材の代わりに他の材料を使うとすれば'例えば鉄骨などを使った場合､製造のための炭酸ガス放出量は木材の三〇〇倍になるなど､環境への負荷ははるかに大きくなります｡木材を使わないということは､建築用材や紙･パルプを使わない

｢森林が持つ機能J

巾冨永隆志7-丁佃㊥
i 〟i　根釧東脂林馳鮎

ということですが､こう考えていくとあまり現実的とも思えませんo

大切なのは森林を維持するこ
とであって､その範囲であれば､木材を積極的に使用して､その分金属'プラスチックや化石燃料などの使用を減らした方が環境全体には優しいのですCでは'どう使って行くべきでしょうか?○大事に使うことと木材資源の大きなリサイクル

もちろん折角切った木材は無
駄なく使うことが必要ですo今までも伐採された木材は､真っ直ぐな部分は建築材に'端材などは紙･パルプ用にと余さずに使われていたのですが､近年行政コストをかけた古紙の回収と再使用が進むにつれ､森林や木材加工時に出る端材などの需要が減り､森林を管理する上で必要な間伐が進まなくなったり､今までかからなかったコストがかかるようになっています｡

森林や環境を守るためなら'
紙1古紙1紙の小さなリサイクルではなく､管理された森林1建築材･紙1古紙･解体材1燃料1m1そして再び森林､という大きなリサイクルを考えることが必要です｡木材はきちんと

蒼相を維持していけば､自然のエネルギーでほとんど無限に繰り返し使える資源です｡○きちんと管理されている森林から使う
｢森林から木を切る｣　という

吉葉を聞いただけで､アレルギーを起こす人はまだ結構いるようです｡しかし間伐材など､森林を健全に育てるために切らな

をチェックできる国内の人工林から使うようにすることですoそうすれば､その分保護林や海外の森林などを守ることにも繋がります｡

このような動きを踏まえて'
充分に管理されている森林から木材が生産されていることを証明する　｢認証制度｣　の推進や逆に管理が不十分な森林からの

木材は究極のリサイクル材料

｢遵法伐採の禁止｣　が国際
会議の場などでも現在大きな話題になっていますo　木材の多くを輸入に頼っている日本としては'この分野では責任ある対応が望まれます｡

やはり折角何十年もかけ
て育てた木材ですから､使う際には大切に使ってもらいたいところです｡そして､我々が管理している森林がどうなっているかについて

ければいけない木や老齢木など切った方が好ましい木というのもありますo　また'きちんと森林が再生されるよう管理している森林ならば'木を切っても森林が無くなることにはなりません｡

大切なのは必要な木材を､木
材生産のためにきちんと管理されている森林､特に森林の状況

は､是非公開講座などの機会をとらえて標津町の皆様にも見ていただきたいと思っています｡

さて'短い間の連載でしたが､
とりあえず今回で1区切りということになりました｡今後とも標津町にある国有林と根釧東部森林管理署をよろしくお願い致します｡

9　mnL･ペフ　OCT 2001



このコーナーは､読者のへ-:)です｡

あなたの声をお寄せください｡

IT講習会･･･

Q

IT講習会が開催さ
れていますが'受訴対

象は初心者と聞いています｡自分はパソコンを始めて一年になるので.ワープロや表計算など少しレベルを上げた練習会はないのでしょうか｡

また､知人が先日､-T講習

会を受講しましたがへ　パソコンが初めてのこともあり､もう一度受講したいと言っていますo二度の受講は可能ですか.

田

町生涯学習センター･
あすぼるでは､皆さんの

ご要望にお答えして　｢IT講習会ちょっと進んだバージョン｣というワープロ　(ワード)　と表計算(エクセル)　の講習会を予定しています｡
ワープロは十一月二十七日か

省q)

好評のI T講習会

ら'表計算は十二月四日から､それぞれ連続四日間の日程で､いずれも標津中学校で午後六時三十分から開かれます｡受講には'テキスト代として二千三百十円がかかります｡
また､今開催している初心者

向けのIT講習会は'何度でも受講できますo　お気軽に申込みくださいo●IT講習会の申込みや､お問
い合わせは'あすぼる(℡2-2900)　まで｡

◇

ご意見･要望などをお寄せください｡｢みんなの広場｣　は'読者

のページです｡町や広報紙へのご意見･要望などをお寄せくださいo　なお､匿名での投書　(紙上では名前は掲載しません)　や､個人･団体の中傷となるものはご遠慮ください｡

また､イラストも募集して

います｡はがきの東に黒サインペンなどで描いて送ってください｡必ず掲載します｡▽あて先　〒086-1632標津町北二条西一丁目一番三早標津町役場･企画振興課

｢みんなの広場｣　まで｡

･'∴一･　一

キラリ児童館へ来館

している子供たちの

作品を紹介します｡

.I. 1い- ～

㌔

磯
†､-

.tl

/

tも∫ノ

食うLl

[(〕ぬ十:
ド

よ三__主
｢わたしとおはな｣　　　　｢わたしとおはな｣　　　　　｢うさぎのいえ｣

しぶや　ゆうりちゃん(6才)　さかもと　なつかちゃん(6才)　あらき　こなみちやん(6才)

! :

Lt,Jl
J

l

l

'　　- )

Lp　/～

｢りぽんちゃん｣　　　　　　｢い　　ぬ｣　　　　　　　　｢わたし｣　　　　　｢わたしとウサギとクマ｣

えさしか　まいちゃん(標小2年)　かわむら　かれんちゃん(標小1年)　はやかわ　ちあきちゃん(標小3年)　みうら　れみちゃん(標小3年)
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僕㌧

メジャーリーグ

大活躍するこ

2 1#iE-

ほ<の夢　わたしの夢｡画

子どもたちの将来の夢を小学校ごとに
リレー方式で紹介しています｡

とです.

毎年三割以上の打率を続け'

｢おまえじゃないとだめだ!｣って言われる打者になりたいです｡守りも'名遥手になって､ファインプレーをたくさんしたいです｡

どうしてなりたいかと言う

＼　▲　　-　　l　　′

ど'昨日より今日の方が少しずつだけど上手になっています｡毎日'同じようなことをやっているけれど'何回やっても楽しいから.まったくあきることがないです｡嫌になる時もあるけれど､野球をやめたいとは思いませんoそれに､試合をやって､いい結果が出せた時は'うれしいです｡しかし､いい結果が出

mT　‥
と｣　でした｡

最初は､お母さんがケーキや
クッキーを焼くことが多くて､食べた時に｢すごくおいしい⊥と思って'｢私も､おかしを作ってみたいなあ｣　と思っただけだったけど､1回.お母さんのお手伝いをしたら楽しくて　｢ま

.′111,

くさんあります｡花壇には何本か'花があって､畑には毎年'スイセンやチューリップが咲きます｡

私は一回だけ､ミニニンジン

を育てたことがありました｡芽が==1てきた時に､｢やっと芽が出た-･｣と思って､少しだけうれしくなりました｡ニンジンを大きく育てて'食べた時は本当

と､野球をするのが大好きだからですo　それに体を動かすのも好きだLtサッカーやハレーは､
1占…ずつしか点がはいらないけれど､野球は一発逆転のゲームだから.どうなるのかわからないところが楽しいです｡

その夢のために今はー野球を
練習しています｡二年生から野球をやっています｡それでもあまり上手ではありませんDだけ

せなかった時は､良くなかったところを練習して次はがんばろうと思います｡勝っても負けても'次のためになるような試合をしようと思います｡
だから､投げるのでも打つの

でも､それに意味をこめて一回丁回莫剣にやり､なんでもこなせる選手になれるように僕はがんばりますo

た今度やりたいなあ｣　と思いました｡夏休み'冬休みは'時々おかしを作ります｡もしも'私の作ったおかしをだれかが食べて'｢おいしい｣　とか'そういうようなことを言ってくれたら､きっとうれしいと思うから'おかし屋さんになってみたいですo

もう一つは'｢お花屋さんに

なること｣　です.私の家にはた

にうれしくなりました｡世話をしている時は'とても楽しい気持ちになりましたD　花が咲いたりしたらきれいだし､おかし屋さんにもなりたいな､と思いました｡

これから､おかしを作るのも､

もっとたくさんやりたいなあ､と思っています｡

◇

●来月は､標沖小の児童です｡
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Keko lrM

q　　《今月のテーマ》　　q

r献｣から胎まる健康つくりに

先駆けて健康倍増ワッキンク

を開催!

一　　一　　　　　　　　　　･　ユ　ー　　ー　　　　　　　　　　　　　　　　_　_　　_　　　_

実りの秋､収穫の秋'食欲の
秋に先駆けて'健康の維持･増進､生活習慣病の予防を目的に､男性を対象にした料理教室　｢男の料理ショー｣と女性を対象にした料理教室｢女の料理ショー｣を開催しましたo　特産物の宝庫である標津町-何を特選素材にしたらいいのか'と考え今回は鮭を利用した　｢作って簡単-･食べておいしい-･からだに効くバランス食｣　をテーマに実施しましたo　この教室を開催するきっかけとなった理由の一つに､住民健診の結果が｢健康な人｣より　｢今の生活を続けていると取り返しのつかない病気になってしまう可能性の高い人｣　が毎年多いというのがありました｡

その教室で行なった学習会と
調理実習の様子を紹介します｡食べたものはどこへ行く?

食べたものはからだに入った

らどうなるのでしょう?
tつは排推され､もう1つは

からだになります｡

食べたものをからだにするた

めには'食品に含まれている栄養素を､肝臓がからだの役に立つ形に作り変えて蓄えますo肝臓に蓄えられた栄養素は､からだの必要に応じて血管を流れて

)

いる血液に送り込まれます｡この血液が心臓へ行き､栄養素は血液にのって全身に届けられるのです｡

(食べ物のゆくえについての学習会)

I.●一一【1---　　　　　　､ 【l

く男の料理ショーの様子)

ごぜん

｢ヘルシーバランス御膳｣
のレシピ公開-この料理教室では､食べる分

量だけを変えて､男女ともに同じメニューの　｢ヘルシーバランス御膳作り｣　に挑戦しました｡

(女の料理ショーの様子)

主食にご飯､汁物にみそ汁､
主菜に鮭のしょうが焼き､副菜にサラダ､切干大根と小松菜の甘酢和えを作りました｡その中

から｢おいしい上と好評だった二品を紹介しますo
【鯉のしょうが焼き】

●材料(4人分)生鮭-･1切れ60gを4切れ､こしょう…少々､薄力粉-小さじ1､酒-大さじ2､サラダ油-大さじ1､青じそ-4枚､a
(しょうゆ-大さじ1､しょう

がのみじん切り-小さじ2'砂糖-小さじ1､水-大さじ1)●作り方①鮭を真水で洗い､水気をとっ
て両面にこしょうをふり､薄力粉をまぶすo

②フライパンに油を熱し'鮭の
両面を中火で焼くo　弱火にして酒をふり入れ'蓋をして火が通るまで焼く｡

③　②にaを加えて煮からめ'

育じそを敷いた皿に盛る｡
☆1人　132キロカロリー

【海藻とレタスのサラダ】
●材料(4人分)干ひじき…大さじ2､棒寒天-1本､ミニトマト-8個'

｣

レタス…中6枚､a　(白ごま-大さじ1､マヨネーズ-大さじ1㌧　砂糖-小さじ2'しょうゆ‥大さじ1､)●作り方①干ひじきは水で戻して軟らか
くなったら熱湯にくぐし､冷水にさらし､水気をきる｡

②棒寒天は半分に折り'たっぷ
りの水に浸して数回水を交換し'軟らかくなったら細かくほぐし､水気をきる｡

③ミニトマトはへ夕を取って洗
うb　レタスは洗って細く切り水気をきる｡

④aの材料の白ごまを粒がなく
なるくらいまでする｡残りの調味料を順番に'その都度混ぜながら加える｡

⑤①②⑨をaで和え器に盛るo☆1人　76キロカロリー
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(ヘルシーバランス御膳)

この教室は来年の2月頃にも
開催する予定ですo　皆さんの参加'お待ちしております｡



庚･g･ #･告腸必)
総務費
790,243円(39%)

会議打合せ経乱　保険料

花火･レーザー費
2,625.735円(129%)

ポスター､ちらし,

WrriUJム仁､ラジオ
PR経費

演出･設備･音響費
3,193,370円(157%)

ステ-ジ周辺常習
照明経控
移動映像車経費

町の助成財源として､｢萌える海と大地さわやか交流郷創 

生基金｣の積み立て金が使われています. 

これは､過去に国から｢活力と個性のあるまちづくり｣に 

曳山巡行参加者経蹄
宵轡贈明経敢

物品借上経挫　畔儲片付経鈷

収支残の内168,635円については､花火打

上げ経費に対し花火協賛金が上回った分で､

花火打上のための特定日的財源として後年度
のために積み立てます｡

水･キラリ実績概略

本年八月四日　(土)　五日　(日)

に開催された第三回目となる標津町民祭り水･キラリに対する多くの町民皆様のこ参加:｣協力に対しまして心から厚くお礼申し上げますo

さて'試行的期間として改善を

加え実施してきた三年間を終えー今後の定薪開催に向けて町民皆様からのご意見･ご提言を広くお伺いしたく'今月弓の広報に用紙を折り込んでいますので､是非ご意見などについてお寄せいただきたくよろしくお願いいたしますo

なお､水･キラリの英紙概略に

ついては次のとおりとなっていますので参考としてください｡◎運営費決算について

表の決算額は'今後の会議等経
費を含んだ見込み段階のもので､確定は年度末の三月となりますo◎発注状況

運営費の支出総額の内､町内発

注の割合が三四%　(六百八十万)町外が六七%となっています.なおー町内発注を基本としておりますがー歌手や'音管照明ー花火など町内発注が困難なものについては町外となっていますo◎出店同体の売上金
二日間合計で約丁二日万円

◎述べ入場者数
推定約三万五千人

◎準備運営に係る述べ人員
二千八百五十三人

◎曳山巡行参加者
千五百十名　(スタッフ含む)

◎臨時運行バス乗申人数
二日間で四百八-五人

｢地犬_別｣･標津地区　　　　百十五人･川北地区　　二百三十三人･古多糠地区　　百二卜三人･茶忘官地区　　　　･l人･表別･崎無異地区　　四人

13　広野L･ペつ｡CrT 2001



今月のおすすめ

B⑤⑥GS R⑤⑥M

rLOVRS｣

江圃香織･谷村志穂他　祥伝社

9人の女性作家が9通りの恋を描いてい

ます｡ハッピーエンドが少ないのは恋は

甘いものじゃないということでしょうか｡

｢不思議な力を持つ私｣

西本奈央　KKへストセラース

霊が見える作者の孤独な半生｡ノンフィ

クションなだけに霊の描写は怖すぎで

す｡夜は絶対読まないほうがいいです｡

｢いまどきの女の子を育てる100のヒント｣

杉山由美子　日経BP社

女の子のいるお母さん必見!ファッショ

ン､ダイエット､思春期など､難しい年

頃の対応のヒントがいっぱいです｡

｢プレミアムケータイ大図鑑｣

プッシュ北沢　クリーンアロー出版社

携帯電話の進化が一目でわかる!ドコモ

のケータイ大集合です｡初期のものはと

てつもなく大きかった-･o

｢決定版ドラえもん大辞典｣

小学館　(子とも向け)

みんなが知ってるドラえもんと仲間たち

のひみつがいっぱい!大人も子どもも楽

しめる1冊です｡

｢ももちゃんといちご]

きょうのおやつはももちゃんのだいす

きないちこですo　けどおとうとのよう

へいくんがもっとたべたそう･｡

その他の新刊(☆は注日の本)

<一般>

☆ ｢箸墓幻想｣内田康夫

☆ ｢生｣柳美里

☆ ｢中陰の花｣玄佑宗久
･ ｢哀しさ優しさ香しさ｣曽野綾子

･ ｢秘すれば花｣渡辺淳一

･ ｢泣く大人｣江圃香織

I ｢千年王子｣長野まゆみ

･ ｢鬼評草紙｣夢枕模

･ ｢オバサン･レディ｣山田邦子

･ ｢シグナル｣機井武暗

くこども>
･ ｢ミッフィーのしかけえはん｣ディック･アJH

･ ｢ピングーはおにいちゃん｣

･ ｢マロンちゃんのはじめてのおっかい｣すながよ

しあき
･ ｢ぼけねこになりたい｣せなけいこ

･ ｢ねこのはなびや｣渡辺有一

･ ｢すなのおしろ｣たむらしげる

･ ｢七不思議レストラン｣

･ ｢かいけつゾロリのきょうふのカーニバル｣

･ ｢にんたま乱太郎ドクアジロガサのわなの段｣

･ ｢15高校生白書　果保編｣小林深雪

●今月の特集=おとなの絵本

絵本はいくつになっても楽しめるものです｡

こころを癒してくれます｡忙しい毎日の中､は

んわりと一一息ついてみませんか｡子どもにはち

ょっと難しい､おとなの絵本を集めました｡

<電話帳はじめました>

日本全国の電話帳が図書館にやってきましたI北海　　了承くださいo

道の電話帳は閲覧室に展示してあります｡どうぞお使　また,他の都府県の電話帳は奥にしまってあります｡

いください｡なお､貸出はいたしておりませんのでご　ご利用の際は職員に声をお掛けください｡

●図書館　℡ 2-2074　　　　　　　　ocT 200}広軌.ペフ14
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こん/Llち/3唐津府尿です

標津病院

大野高義院長

変.･
節の軟骨がすり減り'関節自体が変形してしまうために起こる病気ですo

中高年の女性に多くみら

れ､立ったり座ったりするときや'階段の昇降時などの.膝関節に無理がかかるときに痛みが現れるのが特徴です｡
さらに'関節に炎症を起

こすとー関節内に水がたまることがあります｡これを関節水腫といいます｡
いずれも関節の老化が一

因となっているため'完全によくなることは難しいですが､痛み止めや湿布などの薬物治療と合わせて､日常生活で次のようなポイントに気をつけていただくことで､症状を軽くすることができますので'膝関節の

｢変形性膝関節症･ ･ ･膝の痛みでお悩みの方へ｣

)

痛みや腫れでお困りの方は､一度お試しになってはいかがでしょうか｡①体重の増加は特に膝に負
担がかかります｡肥満の方は減量を心がけて下さい｡また､階段を上がるときは手すりを使うようにしてくださいo

②なるべく膝を冷やさない
ようにしてください｡サポーターなどを使用するのも有効です｡

③正座などの無理な姿勢
は､膝に負担がかかりますので､できるだけ避けてください｡

④入浴で膝を暖めて'膝周
囲の筋肉をほぐすことも痛みの緩和には有効です｡

⑤太股の筋肉をきたえるこ
とも有効です｡体操の方法は､まず仰向

けに寝て'片側の膝を軽く曲げ､反対側の膝を真っ直ぐにのばしたまま､二～三秒間軽く足を持ち上げる運動を二十～三十回づつ交互に繰り返してください｡

友好都市･青森県

l大畑町では-`⑲

調査競技会などが開催され､熱心にそれぞれの課題に取り組んでいましたo
日本サイエンス∴ンヤンポ

リ-とは　｢日本学生科学賞｣の受賞者らが'受賞校の交流の場をと呼びかけ'一九六九年に始まったものですo
毎年夏休みに合わせて開催

日本サイエンス･ジャン

ボリー開催

～大畑で自然をテーマに～

｢地球の自然を対象とした
探求学習の広がりを目指して｣　をテーマに､七月三十1日から八月四日まで五日間にわたり第三十二回日本サイエンス∴ンヤンポリー2001青森大会が'大畑町薬研で開催されました｡

全国十都府県から十七団体
九十八人の中高生が集い､下北の自然をテーマに自然探求

され､全国の中学二向校の理科クラブ員や'理科に興味を持つ個人や関係者が集まり､日頃の研究成果を発表したり調査研究活動を行っています｡

◇

※このコーナは'友好都市の互いの話題を毎月広報誌で紹介しています｡

町長の動静(8月2 1日19月20日)

【8月24日】∇樹木博士学習【8月26日】▽鈴木衆議院議員国政報告会【8月29日】▽道議会水産林務委員会標津漁港視察対応､同委員会に対する要望会　(中標津町)
【8月30日】▽道町村会常任理事会　(白老町)

【8月31日】∇土地改良団体連合会臨時総会　(札幌市)
【9月4日】▽峰崎参議院議員来庁対応標津高校の存続を考える町民の集い【9月6日】

▽国保連合会理事会　(札幌市)
【9月10日】▽第三回定例町議会【9月1 5日】▽標津地区敬老会'はまなす苑敬老会

【9月16日】
▽北方四島ロシア人ファミリーとの交流会

【9月1 7日】▽久留米大学教授来庁対応【9月1 9日】▽密漁防止パレード

(以上主なもの)

15　広野L･ペつ　OCT 2001
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秋の輸送繁忙期の交通
安全運動を実施します

■期　間

10月19日(金) ～10月28日(日)

■重　点

･薄暮時の歩行者(特に高齢者)と自転

車利用者の交通事故防止

･スピードの出し過ぎなど無謀運転の防

止

･シートベルトとチャイルドシ-卜の着

用の徹底

ノ･過積載による違法運転の防止

一中標津警察署･住民課-

たばこは町内で

買いましょう

たばこ税は､製造たばこの消掛こ対し

て課税されてるものです｡

町内で購入したたばこは､ 1本につき

2円66銭､平成12年度の1年間で4,570

万円が町の収入(見込み)となり､町税

の収入全体で占める割合は6.5%にもな

りますo

町の貴黍な財源となることから､ぜひ

とぽこは町内でお買い求めください.

一税務課-

10月は｢道税の滞納

推進強調月間｣です

道では､ 10月を｢納税推進強調月間｣

として.自動車税に屯点をおき､滞納整

理の促進に努めています｡

自動車税は､毎年4月1日現在の自動

車の所有者に課税され､ 5月31日まで

に納めていただく道税です｡

道税は､住み良い地域社会を作るため

の重要な財源です｡みなさんの苗らしを

支える道税の納入についてご協力くださ

い｡

★お問い合わせは､根室支庁税務課納税

係(℡ 01532-4-5466)まで｡

たしかめて火を消してから

次のこと

暖房機器(具)の使用などにより火災

が発生しやすい時期を迎えるにあたり､

町民一人ひとりの防火意識を高め火災の

発生を防止するため､ ｢秋の全道火災予

防運動｣を実施します｡

■期　間10月15日(月)～10月31日(水)

～家庭での防火の心得～

･暖房機器(具)は,点検整備を十分行

ってから使用しましょう｡

･就寝前には､必ず火の元の確認をしま

しょう｡

･家庭には消火器を備えておきましょ

う｡

-標津消防署-

｢青年開発会議｣委員を

募集します

町では､まちづくりに対して旺盛な意

欲と限りない夢をいだく百年を対象に

｢青年開発会言乱　を設置しています｡

活動の目的は､町の財政や産業など､
`.まち日のことを知り､将来のまちづく

りを考えることなどで､これまで第1期

～4期(任期2年)まで揺動をしてきま

した｡

広報8月号でも募集しておりますが,

まだ定員に達していません｡まちづくり

に関心のある皆さん､ぜひご応募くださ

い｡

■対象者

町内に在住する40才未満(4月1日

現在)の成人男女

■募集人員10名

■応募期限10月31日(水)

★応募･お問い合わせは､企画振興課ま

で｡

戸籍の窓口から
(8月11日～9月10日届出分)

■ご結婚おめでとう
安住　哲人さん･久保田憲実さんく旭　　町)

五十嵐　仁さん･小童　仁美さん(曙　　町)

■お誕生おめでとう

∵∵∵∴　∴∵/
者　書記　∴

tT r

上EEl　礼芽ちゃん(豊ヶ丘町)
るrJ

町野　瑠青ちゃん(若草町)

大西優梨奈ちゃん(茶意骨)
A p -,

吉江亜起奈ちゃん(曙　　町)
ゆし＼f)

斉藤　総菜ちゃん(旭ヶ丘町)

佐藤　　速くん　(若草町)

畑中　宏太くん　(伊茶仁)
･1  )

中島　瑞歩ちゃん(伊茶仁)

沖田　陽華ちゃん(忠　　類)
(Jるの

唐崎　陽野ちゃん(噂　　町)
けんこう

更谷　研洗くん　(鞍1/VE],ト)

弘　二　之　幸　司　吾　　人　朋　馬　弘

保　　　　　　　　　　　　　育〈　高　卓　英　勝　浩　金　　政　文　卓　豊

L -:I.I.:T:'∴●

あ?FJ

■おくやみ申し上げます

佐藤　淳哉さん　(弥栄町)　　33歳

高橋　祐一さん　(忠　類)　　72歳

寄付･寄贈

ありがとうございました

●社会福祉基金として町に一一

･佐々木侶　さん

●町在宅介鼓支援センタ-に一一一一

･根'基地方法人会席沖文部

●北方領土返還運動啓発費として町に- -

･念法寅救教rlfl

●町社会福祉協繊会に一一一
･弥t会･申左横沖支所

●はまなす苑に-
･龍盟寺梅花納･紳人JJよさん

●標津病院に---一

･川畑一郎さ/し･紙/kA謀紅さん

●図書館に　一一-一一

･人称卜-さん･行内和夫さん

()Ll'1､ 2001広辞しベフ16
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みんなで加入し､みんなで支える"国民年金''

10月1日から11月12日までは

｢匡l民年金制度推進運動期間｣です

少子高齢化社会がますます進む現

在､老後の生活は住民の皆さんの重

大な関心事の一つであり.その老後

の生活の柱として欠かせないのが年

金です｡

皆さん一人ひとりに､国民年金制

度を正しく理解していただき､年金

を身近で大切なものとして考えてい

ただくために､ 10月1日から11月

12日までを｢国民年金制度推進運

動期間｣として,年金制度の意義や

役割について､全国的に広報活動が

展開されます｡この機会に､国民年

金について疑問に思っていることを

お気軽にご相談ください｡

★お問い合わせは､福祉課まで｡

赤い羽根共同募金に

あたたかいご支援を

10月1日から全国一斉に｢赤い羽根共

同募金運動｣が行われます｡

お寄せいただいたお金は､さまざまな

社会福祉活動のために役立てられます｡

募金箱は､役場や各公共施設のほか､

農協､漁協､商工会などに設置していま

す｡皆さんのご協力をお願いします｡

★お問い合わせは､共同募金会標津分会

(ひまわり内･℡2-1515)まで｡

今月は｢労働保険適用

促進月間｣です

厚生労働省では10月を｢労働保険適

用促進月間｣と定め､労働保険制度の意

義や屯要性について広く事業主の皆様に

理解を深めてもらえるよう周知を図って

います｡労働保険は､農林水産業の一部

を除き,労働者を一人でも雇用している

事巣主は､法人･個人を問わず全て加入

しなければなりません｡また､従業員の

生活を守ることはもちろんのこと､保険

の空や用を広く分担することで､ ･人ひと

りの保険加入の負担を増やさないために

も重要ですo

★お問い合わせは.釧路労働基準監督署

(℡0154-42-971 1)又は根室公共職業安定

所(℡01532-3-2161)まで｡

10月は｢高年齢者雇用

促進月間｣です

人口の高年齢化とともに､今後､労働

力人口についても急速な高齢化が見込ま

れています｡

昨年10月1日から｢高年齢者等の雇

用の安定等に関する法律｣により､ 65

歳未満の定年の場合は,定年の引き上げ､

継続雇用制度の導入･改善など､ 65歳

までの安定した雇用の確保のための措置

を講ずるように努めなければなりませ

ん｡

このことから､高年齢者の雇用･就業

機会の確保について､事業主の方のご理

解とご協力をお願いします｡

★お問い合わせは､ハローワーク中標津

分室(℡01537-212544)重でO

サーモン科学館10月の見どころ

日本最大の水車型捕獲機をご覧ください

標津さけ･ます捕頻蓄養施設に,水車型

の捕獲機が導入されました｡この水車は､

サケの捕獲用としては日本最大の大きさ.

10月31日まで､サーモン科学館の見学用

通路から捕湾の様子が見学できます｡作業

時間は,川の状況により畳なりますが､午

前､午後､各1回予定されています｡

★お問い合わせは､同科学館(忠 2-1 141)まで｡
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北海道最低賃金が

改正されました

道内で事業を営む使用者及びその事業

場で働くすべての労働者(臨時､パート

タイマー､アルバイト等を含む)に適用

される北海道最低賃金が次のとおり改定

されました｡

■最低賃金額

日　額　5,095円(改定前5,060円)

時間額　637円(改定前　633円)

●効力発生月日10月1日

※最低賃金額以上の賃金を支払わないと

最低賃金法追反となり､処罰されること

があります｡
ヽ■′

一北海道労働局･労働基準監督署-

全国･全道で表彰や賞を受けら

れた方々お知らせください

町では､毎年11月に表彰式を開催し､

各種表彰を受けられた方々をしおりなど

で紹介しています｡

町経由で表彰等の推薦を行った以外

で､全由･全道レベルの表彰や賞を受け

られた方はお知らせください｡

①表彰等の時期

平成12年10月～平成L3年9月の間

に受けられたカ

②期　限10月19日(金)

⑨連絡先　総務殊(内線205)
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☆10月のスポーツ☆

■7日(日)

ふれあいスポーツデー

〔 9時～総合体育館他〕

■8日(月)

ー　第11回標津サーモン杯争奪少年野球

大会

〔8時～町営球均〕

■14日(日)

第5回少林寺拳法標津支部大会

〔 9時～鳩ケ丘休台館〕

町長杯争奪球場納め野球大会

〔 8時～町営球場〕

町ソフトテニス大会

〔9時～森林管増署コート〕

■21日(日)

第28回管内バドミントン大会

〔9時～総合体台館〕

■28日(日)

管内バレーボール総合選手権大会
＼ー〔9時～総合体台館〕

第20回町民バドミントン大会

〔 9時～川北体育館〕

し尿の汲み取りの
申込みは忘れずに

11月のし尿の披み取りの実施地域は

次のとおりです｡

汲み取りを希望されるjlは､忘れず

にお申し込み下さいo

■汲取実施地域

伊茶[ ･忠類･浜lLJ多糠･燕別･崎

無臭

■申込期限10月251｣ (木)まで

★申込み･お問い合わせは､住民課ま

で｡

健康相談･健診日程

l乳幼児l

■離乳食教室

25日(木)

〔13時～15時15分/ひまわり〕

■乳幼児相談

16日(火) (標津)

〔9時～10時･ 13時30分～14時30

分/ひまわり〕

※午前の部13カ月児　午後の部

4･7･1()カ月児対象

18日(木) (川北)

〔13時30分～14時30分/川北生涯

学習センター〕

※4･7･10･13カ月児対象

■2歳児相談

16日(火) (標津)

〔9時～10時/ひまわり〕

18日(木) (川北)

〔13時30分～14時30分ノ川北生涯

学習センタ-〕

■4-5ケ月児健診

29日(月)

〔14時～14時30分/ひまわり〕

■1歳6ケ月児健診

29日(月)

〔10時～11時/ひまわり〕

■ 3歳児健診

30日(火)

〔9時～11時/ひまわり〕

■歯ピカ教室

10日(水)

〔9時30分～1()時30分/ひまわり〕

[亘=互]

■一般健康相談

26日(金)

〔13時～15時/ひまわり〕

■糖尿病健康相談(予約制)

17日(水)

〔10時～16時/ひまわり〕

■リハビリ教室

3日(水)

〔13時～/ひまわり〕

匝=亘]
tママスクール

5日(金)･ 12日(金)･ 19日(金)･26日(金)

〔10時～12時/ひまわり〕

★お問い合わせは､保健福祉センター｢ひまわり｣ (℡2-1 5 1 5)まで.

ごみの収集日
一般廃棄物収集区域 �)E)Z��不燃物 倬�ﾋ�+(-ﾒ�

(祭日は休みです)(有料) 劔�Y�X+(-ﾒ�

川北市街.伊茶仁.忠類.浜古多糠 ��R�7��10日(水) �9?｢��R���y?｢��R��3�?｢��R��

薫別.崎無異.古多糖 �23日(火) 

新川上町.若草町.川上町.栄町 佇粳m��9日(火) ��?｢以竰��Y?｢以竰�#�?｢以竰�

緑町.弥栄町.曙町 �22日(月) 

本町.鳩ケ丘町一双菓町.豊ヶ丘Bll �粨ｾ��9日(火) �)?｢�竰��i?｢�竰�3�?｢�竰�

桜木町 �22日(月) 

住吉町一東浜町 �粨ｾ��10日(水) 23日(火) �)?｢�竰��i?｢�竰�3�?｢�竰�

★ごみは指定された日に指定された場所へきちんと出しましょう｡
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全国道路標識週間

10月1日から7日までの間は､全国

道路標識週間です｡

道路標識の果たす役割を道路利用者に

理解していただくほか､道路標識に関心

を高めることを目的とする週間ですo

身近な道路標識の設置状況や､表示内

容などについてお気づきの点がありまし

たらお知らせください｡

一釧路開発建設部･釧路土木現業所-

福祉ふれあい
フェスタ2(氾1開催

根室管内の住民の方々に､福祉を

身近なものにしていただくために下

記の日程で開催します｡

当日は､ボランティアに関する講

演､高齢者･障害者等のスポーツ交

流会や1日体験ボランティアなどを

企画していますのでたくさんのご来

場をお待ちしています｡

■と　き　10月20日(土)

13時から16時まで

Jところ　　中標津高等義務学校

★お問い合わせは､根室支庁社会福

祉課　(TELO1532-4-5459)まで｡

ふるさとまちづくり

人づくりを応接します

根室支庁では､次のような活動などを

実施する団体に対して,事業経費の一部

を助成しています｡

■事業内容の例

･新しいイベントの開催や地域文化､人

材の育成

･広報宣伝､地域情報の発信や地域間交

流･連携の促進

･地域振興のための調査研究など

■申込み　10月22日(月)

★申込み･お問い合わせは､企画振興課

まで｡

税務相談会のお知らせ

札幌国税局税務相談室釧路分室の

出張税務相談が､次の日程で開催さ

れます.日頃から税に関する疑問や

お悩みなどをお持ちの方は､この機

会にお気軽にご利用ください｡

■日　時11月26日(月)

午前10時～午後3時

■場　所　中標津町商工会

★お問い合わせは､札幌国税局税務

相談室釧路分室(220154-31-51 1 1)

まで｡

男女平等参画推進地域セミナー
男女平等参画社会の推進に向け､道

では今年4月から｢北海道男女平等参

画推進条例｣を施行するなど､男女が

対等な立場で､共に社会を支えていく

■日　時11月2日(金)

午後1時～午後3時30分

■場　所　別海町マルチメディア館

(別海町別海旭47番地の1)

演題師講演詩I,.

｢女性で輝く北海道｣

相馬暁さん御大靴榔糊大判招)
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体制の整備が進められています｡

このため､管内の男女が一堂に会し､

男女平等参画社会の理解を深めるため

根室地区セミナーを開催しますo

D講　話　｢北海道男女平等参画推進

条例｣について

北海道環境生活部男女平等参画推進室

■主　催　北海道根室支庁･北海道男

女共同参画プラン根室地域

推進協議会

★お問い合わせは､企画振興課まで｡

｢野犬掃とう｣を

実施します

■実施期間10月1日～12月31日

■実施方法　捕獲器による生け捕り･薬

物による殺傷処分

※放し飼いにしている場合や､住民から

苦情が寄せられた場合には､飼い犬で

も処分することがありますので､ご注

意ください｡

～犬を飼育するときの注意事項～

最近,犬の放し飼いや散歩中のフンの

不始末による苦情が多数寄せられていき
ヽ一′

す｡特に放し飼いの犬は､住民や他の飼

い犬に危害を加える恐れがあり､訴訟問

題に発展することも考えられます｡また､

フンの不始末は他人の迷惑になりますの

で､散歩の際は袋とスコップを携帯する

など､責任をもって飼育しましょう｡

-住民課-

すべての事業所･

企業が対象です

1 0月1旧(局)童謡蒜.TZ書芸還謁芸

10月1日から全国一斉に､ ｢事業所･

企業統計調査｣が行われます｡この調査

は､産業構造や事業活動の把握し､これ

からの行政を考えていく上で､大切な基

礎資料となります｡

事業所､企業の皆さんのご協力をお願

いします｡

-企画振興課-



●

私…, wnL:銅純絹
ていました｡まるで　〟大草原の小さな家〟　状態｡隣までは五百

け{　1番近いお友達の家までは三､四キロ'すごい所に住んでいたと言われれば

だバラス道で､走っているとつまずく事があり､運が良いと足元にクワガタが落ちているのです｡噛まれないように捕まえて､服に付けて走るのですo今ではそんな事もないのでしょうが

の量もすごかったんです｡軽く二㍍は積もっていました｡学校へ行くのに家の前の道路が閑かなく'スキーを履いて国道まで出た事を覚えていますo
そんな私も今は二児の母｡私

の体験した事を子供達にもと思っても'まず無理でしょう｡で

それまでですが､今思うとなかなかステキな経験をしていたと思っています｡

遊びは､もっぱ

ら外o　四人姉弟の
一番上だった事も

あり'子分　(弟)を引き連れて色々な遊びをしまし

l阜3
まちの声u ･･･

た｡とりわけ､両親とも開放的だったのか､少々の悪さには目をつぶってくれていたようです｡

小学校に入学すると'夏休み

の毎日の日課は朝のマラソンo六年間さぼる事なく　(?⊥走りました｡調子の悪い時は本当に辛かった事を思い出します｡でも思いがけないプレゼントも

冬休み中は'マラソンができ

ない分'朝の散歩ですoそれも､小川に氷が張った上を歩き林の中をl周します｡家に着く頃には丁度朝食の時間｡時計を持って出ていないのに大したものです｡あの頃は､体内時計が狂っていなかったんですネ｡昔は雪

LLl形有里さんYurl Yamagata

南4西3 (主婦)

も､似たような感動は得られるはずです｡実家が近い事もあり'自然と触れ合う機会は他の子よりも'少しは多いはずです｡子供達に
｢標津でしか味

わえない感動｣を大切にさせたいです.

私にとって標

津町は､とても居心地が良く､大切な場所だから'いつまでも皆の元気の素になってくれる故郷であってほしいと思います｡

◇

次の　｢まちの士だ　は､高桑国

博さん　(北五西四)　です｡

☆標津町民憲章☆

◇健康で働き楽しい家庭をつくりましょう.◇自然を愛し美しい郷土をつくりましょう｡◇たがいに助け合い暖かい社会をつくりましょう｡◇心を豊かにし文化を高めましょう｡◇子どもの夢を育て平和な町をつくりましょう.

(昭和46年11月3日制定)
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画㊨厘㊨⑫
∇存続の危機に直面している標津高校-｡町内の中学校卒業生が標津高校に進学する割合は年々減少傾向にあり'今年四月には二九%に｡いろいろと要因はあると思いますがー地元から高校は絶対に無くしたくはありません｡▽標沖高校は魅力ある学校づくりのためにー先生方が一丸となって努力していますo　生徒も頑張っています｡私たち町民も､町を挙げて存続運動に取り組んでいこうではありませんか｡　　　　　　(H)∇今月号から広報を担当することになりました｡読みやすく分かりやすい紙面づくりと､豊富な情報提供に努めますのでよろしくお願いします｡▽先日､全日本軟式野球大会が管内四町で行われ､全国各地から勝ち進んできたチームが熱戦を繰り広げました｡本町代表チームも広島県代表チームと対職し､中盤まで.d角の試合をしました｡惜しくも負けたものの'本町チームの素晴らしいプレ-が見られてーとても感激しました｡

(U)

6　　　CO O　　　7---日脚洲的　臥　肌　的㌍

HI G　-

故　著　者　故　約

∴■~

.　◇

町内の交通事故
人　口　6,407人(+　4)

人

の　　　.男　3,131人(+4)

う　　･女　3,276人(± 0)

ご･世帯数2,378世帯(+10)

き　　◇柵沖｡nl日航

広報URL http //www shlbetsu org
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